

Guadalajara afronta 2013 con varias incógnitas. ¿Cómo funcionará la nueva concesionaria de transporte urbano? ¿Se pondrá fecha a la reanudación de las obras de ampliación del Hospital? ¿Cuándo se abrirá el puente de Salvador Dalí?

2013

Doce asignaturas pendientes

» La ciudad de Guadalajara estrena 2013 con unos presupuestos austeros y varios proyectos pendientes

» La puesta en marcha del nuevo trazado de bus o la remodelación del Eje Cultural son algunos de ellos

YOLANDA BERNAD | GUADALAJARA

redaccion@dhenares.es
Twitter: @yolandabernad

Guadalajara afronta 2013 igual que en 2012: con la austeridad por bandera y la esperanza de ver cumplidas las previsiones que maneja el Gobierno central para el tercer trimestre del año. Antes, Guadalajara estrenará transporte urbano, afrontará la remodelación del Eje Cultural y avanzará en la rehabilitación de edificios emblemáticos como el Cuartel del Henares o el futuro Museo Sobrino.

En la carta a los Reyes Magos de Oriente hay un deseo compartido por todos: la de un adiós definitivo a la crisis económica para dar paso, esta vez de verdad, a la recuperación y el crecimiento. Si Guadalajara y la región arrancaba 2012 con temas pendientes como la negociación de un nuevo convenio colectivo en el Ayuntamiento, la ampliación de la jornada laboral de funcionarios o el 'cementerio nuclear' (ATC), este 2013 lo hace con algunos temas ya resueltos y otros convertidos en una letanía de final incierto hasta que la situación no mejore. He aquí una selección de los asuntos de los que se hablará en Guadalajara en este año que acabamos de estrenar.

• **BUS.** Tras meses de espera, la ciudad de Guadalajara estrenará en abril una nueva compañía de transporte urbano. ALSA tomará el relevo de la hasta ahora concesionaria Aulusa, y con ella, un mapa de paradas más reducido (se pasará de 250 paradas a 140 y de nueve líneas a siete), con un servicio a demanda para los ba-

rríos anexionados de Valdenoches y Usanos, además de otras mejoras previstas en el pliego de condiciones, como la instalación de paneles informativos o red Wi-fi en los buses.

• **EJE CULTURAL.** Fue una de las promesas del PP: la creación de un 'Eje Cultural' desde el Palacio del Infantado hasta la Glorieta de Bejanque que enlazaría todo el patrimonio cultural y artístico de la ciudad en un paseo cómodo para el peatón. Los trabajos comenzarán este año y modificarán notablemente el aspecto de las calles Ingeniero Mariño y Ramón y Cajal, una zona donde confluyen los monumentos más importantes de la ciudad.

• **FRANCISCO ARITIO.** Una de las calles más transitadas de Guadalajara está siendo, por fin, remodelada, tras años de fastuosas presentaciones y proyectos que no llegaban a ver la luz. Las obras arrancaban en el último trimestre del año con un presupuesto de 2,2 millones de euros. La oposición criticó su puesta en marcha al tildarla de "lavado de cara" puesto que no se acometía la renovación de la red de saneamiento. En cualquier caso, la nueva avenida estará concluida antes de que concluya 2013.

• **PUNTE DALÍ.** En su cautela habitual, el alcalde, Antonio Román, aventuró la posibilidad de que el puente de Salvador Dalí "abra de aquí a final de año" aun-

que sin dar la fecha por cerrada. Esta infraestructura conecta ambos márgenes de la ciudad separados en la actualidad por la A-2, y aunque ya está terminada, sigue sin poder ser utilizada. ¿Se abrirá por fin en 2013?

• **CENTRO ACUÁTICO.** El futuro Centro Acuático está a punto de echar a andar. En enero concluye el periodo de exposición pública del proyecto, y entonces se sacará a concurso la construcción de esta instalación que albergará dos piscinas y un spa, entre otras. El Ayuntamiento cede el terreno y será una empresa privada la encargada de construir y explotar el centro. El presupuesto supera los 5 millones de euros y se levantará en una parcela aledaña al Palacio Multiusos de Aguas Vivas.

• **CARDENAL MENDOZA.** El Ayuntamiento deberá decidir qué uso hará de la actual parcela del antiguo colegio Cardenal González de Mendoza, en la actualidad provisional aparcamiento, una vez revierta la titularidad al Consistorio. Y todo después de los planes de construir allí el edificio de la Junta de Comunidades y que finalmente quedó en agua de borrajas.

• **DEPURADORA.** El último Pleno del año sirvió para la aprobación, por unanimidad, del cumplimiento de una sentencia que obliga al Consistorio a indemnizar a cuatro familias por los terrenos donde se construyó la depuradora. En

total, 2,5 millones de euros (está pendiente el abono de 1,5 a la cuarta familia que recurrirá el caso al Tribunal Supremo) a pagar en seis años y que sin duda condicionarán no sólo los presupuestos de este año, sino también los próximos.

• **REFORMA ADMINISTRACIÓN LOCAL.** PP y PSOE están negociando una profunda reforma de la Administración Local que incluye la desaparición de mancomunidades de municipios, la fijación de sueldos de alcaldes, concejales así como el número de ediles. Habrá que ver cómo afectarán estas medidas a Guadalajara ciudad y su provincia.

• **HOSPITAL.** El consejero de Sanidad, en una visita a Guadalajara, ya dijo que, de momento, lo prioritario era pagar los servicios de sanidad antes que acometer la ampliación del Hospital de Guadalajara, a pesar de que lo construido hasta el momento está sufriendo las inclemencias del tiempo. Sin duda, seguirá dando qué hablar en los próximos meses.

• **REHABILITACIÓN.** El futuro Centro de la Familia (Cuartel del Henares) y el Museo Sobrino (antiguo Matadero) seguirán cobrando forma aunque su rehabilitación no concluirá hasta el próximo año. Guadalajara recuperará entonces dos edificios emblemáticos.

• **JUICIO MEDIÁTICO.** Aunque la justicia es lenta, se espera que este año se fije la fecha del juicio por el asesinato de Marina, la única víctima mortal por violencia de género en la provincia en 2012 a manos de su pareja sentimental.



legio Cardenal González de Mendoza, en la actualidad provisional aparcamiento, una vez revierta la titularidad al Consistorio. Y todo después de los planes de construir allí el edificio de la Junta de Comunidades y que finalmente quedó en agua de borrajas.

• **DEPURADORA.** El último Pleno del año sirvió para la aprobación, por unanimidad, del cumplimiento de una sentencia que obliga al Consistorio a indemnizar a cuatro familias por los terrenos donde se construyó la depuradora. En